



CONTENIDOS:

Novedades	[1]
Convocatorias Externas	[4]
Ofertas Postgrado	[8]
Proyectos	[9]
Agenda SeCyT	[11]



STAFF

Boletín Informativo
ISSN 2250-6926

Responsable:

Dra. Sandra Casas

Contenidos:

AdeS Asueta Daniel
Andrade Diego
Buzzatto Johana
Flores Glenda
Laguia Claudio
Llaneza Valeria
Prof. Paredes Claudia

Edición de Contenidos:

Llaneza Valeria

Diseño y Difusión:

Llaneza Valeria

Novedades

La UNPA consolida el servicio gratuito de asesoramiento en Inglés Científico



La SeCyT informa que la casa de altos estudios volverá a brindar durante el presente periodo académico el servicio de Laboratorio de Inglés Científico, que contempla el asesoramiento gratuito a docentes investigadores, becarios y tesisistas durante el proceso de producción de abstracts, artículos, solicitudes de financiamiento, notas a editores, evaluaciones y pósters para eventos.

El Laboratorio de Inglés Científico (LaIC) se implementó durante 2018 como proyecto piloto y los resultados obtenidos - relevados a través de una encuesta a fines del año pasado- impulsaron a la UNPA a reeditar la experiencia en el presente periodo académico, con el objetivo de que se convierta en una actividad fija de la SeCyT.

El asesoramiento se lleva a cabo bajo modalidad A Distancia y está a cargo de un equipo integrado por la Dra. Mariana Pascual, la Mg. Carolina Mirallas y la Esp. Lucia Laurenti, profesionales de la provincia de San Luis con reconocida trayectoria en consultorías similares con universidades, unidades ejecutoras, centros e institutos dependientes del CONICET.

"El análisis que hicimos hacia fin de año arrojó resultados muy positivos. Tuvo una evaluación muy satisfactoria de parte de quienes lo usaron y por lo tanto ya la propuesta es volver a brindarlo y que se convierta en una actividad fija con financiamiento en el Presupuesto desde el Programa 20", explicó Casas.

La secretaria de Ciencia y Tecnología indicó que "el año pasado el servicio fue utilizado por docentes investigadores, becarios y tesisistas de distintos institutos" y aunque se pensó que sería una herramienta demandada especialmente por referentes del ITA o el ICASUR, reconoció que el LaIC "cubrió las demandas y necesidades de

docentes de casi todas las disciplinas".

De hecho, la encuesta demuestra que los docentes que más recurrieron al servicio de asesoramiento pertenecen al ITA y al ITET - ambos con el 30,8 por ciento-, seguidos por integrantes del ICIC (15,4 por ciento), el IEC (7,7 por ciento) y el Centro de Investigaciones y Transferencia Golfo San Jorge (7,7 por ciento).

La encuesta indica que un 84,6 por ciento de los usuarios durante 2018 fueron docentes investigadores de la UNPA y el 15,4 restante fueron becarios de CONICET y que de ese total el 46,2 por ciento está referenciado en la Unidad Académica Caleta Olivia. En lo que respecta a la finalidad del asesoramiento, casi el 70 por ciento de los encuestados refirió que fue utilizado en la producción de artículos de investigación.

El sondeo arrojó datos contundentes respecto a la consideración del servicio, ya que el 69,2 por ciento de los usuarios manifestó que superó sus expectativas y el 30,8 restante dijo que fue 'adecuado'. Todos remarcaron que el contacto virtual se efectuó en los días y horarios acordados.

Casas recordó que este servicio "surgió como una propuesta en los talleres de autoevaluación del PEI realizados en San Julián, donde los docentes reflejaron sus dificultades para publicar en revistas" y remarcó que "la propuesta se implementó en forma gratuita, como una forma de financiar la actividad, porque esto cuando se contrata de manera privada es muy costoso".

"Recordemos que no es un servicio de traducción, sino de asesoramiento", acotó.

Todos los interesados podrán acceder al Laboratorio de Inglés Científico a través del siguiente enlace:

<http://secyt.unpa.edu.ar/laic/enlaces.html>

A través de este espacio podrán solicitar un turno para concretar la videoconferencia y realizar la revisión interactiva de sus textos junto a las profesionales del LaIC.

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Avances de Obras - Plan de Mejoramiento de la Función I+D+i UNPA-MINCYT

La SeCyT en relación a las actividades previstas en la gestión del Plan de Mejoramiento de la Función I+D de la UNPA (aprobado por Resolución MINCYT N° 012/17 y Convenio de ejecución N° 8537456/17) informa el detalle del avance de las Obras en las cuatro Unidades Académicas de la Universidad. Todas las obras han sido cofinanciadas con fondos propios de las Unidades Académicas y PM-PEI.

UASJ: Ampliación del Laboratorio de trabajo del ICASUR (70 mts²)



UACO: Ampliación del Laboratorio de trabajo de GI de energías renovables (86 mts²)



UART: Adecuación de 2 espacios para los GI de RRNN, Geología e informática (60 mts²)



UARG: Construcción de un depósito de materiales y equipos de laboratorio en la UARG, para uso del ITA e ICASUR.



FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Cierre de Sistema de Informe Final / Avance y Sistema de Medición



La SECyT informa a todos los Directores e Integrantes de Proyectos de Investigación Tipo 1, 2 y 3 ejecutados durante el año 2018, que se encuentra habilitado para la carga el Sistema de Informe Final/Avance y el Sistema de Medición.

Asimismo se informa que el plazo para la carga de los sistemas vence el **18 de marzo** del corriente año.

Sistema de Informes de Proyectos: [+ Enlace](#)

Sistema de carga de Medición: [+ Enlace](#)

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Se dictó curso sobre uso de la Biblioteca Electrónica de Ciencia y Tecnología



La SECyT informa que en el marco del Plan de Mejora de la Función I+D del Programa de Evaluación Institucional, convenio suscrito por la Universidad Nacional de la Patagonia Austral con el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva, se impartió la capacitación para el uso de la Biblioteca Electrónica de Ciencia y Tecnología el viernes 8 de febrero del corriente año.

La capacitación se dictó bajo modalidad virtual, y estuvo a cargo de la coordinadora de la Biblioteca Electrónica de CyT, Paola Alejandra Azrilevich e integrantes de su equipo en el ámbito del MinCyT. La actividad fue gratuita y estuvo dirigida a docentes e investigadores de las cuatro unidades académicas de la universidad, participando un total de 60 inscriptos.

La Dra. Sandra Casas, secretaria de Ciencia y Tecnología de la UNPA detalló que "es una de últimas actividades que tiene que ver con el Plan de Mejora de la Función I+D. Estamos haciendo la difusión de esta actividad que es gratuita, como todas las capacitaciones que se hicieron en el marco del PEI".

"La Biblioteca del MinCyT tiene muchos recursos de información, distintos tipos de base de datos. El objetivo es explicar y capacitar a los usuarios en relación a cómo realizar las búsquedas, dónde localizar la información", detalló.

La responsable de la SeCyT comentó que este recurso puesto a disposición de docentes-investigadores de la UNPA

permite la búsqueda de información de tipo científica y apuntó "esto es importante porque nosotros accedemos de forma gratuita a esta Biblioteca que tiene recursos importantes de distintos lugares del mundo, conexión con otros repositorios, librerías digitales, revistas, etc. de forma gratuita".

Sin embargo resaltó que "tenemos un bajo uso de este recurso. Eso son unas estadísticas que estuvimos sacando en el año de la autoevaluación. Nos dio un muy bajo uso de estos recursos, la capacitación tiene que ver con enseñar a usarla pero también difundir esta importante información".

El Plan de Mejora de la Función I+D se encuentra en su etapa de culminación entre febrero y marzo. "Estamos impartiendo esta actividad y tres cursos más de capacitación que se dictarán en Febrero, porque se tienen que ejecutar en este mes. Estamos realizando las últimas adquisiciones, principalmente materiales, porque lo que es Equipamiento ya se compró todo", enfatizó.

La Dra. Sandra Casas comentó desde la Secretaria de Ciencia y Tecnología se prepara un balance a nivel institucional del PEI para luego "presentar los informes correspondientes y esperar la visita de un Evaluador de Consistencia, quien evalúa la finalización de las acciones y hace un informe, una evaluación".

Para acceder a la grabación del curso, ingrese al siguiente enlace:

<http://conferencia.unpabimodal.unpa.edu.ar/pqljmkto9pnw/>

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Políticas Públicas: Culminan redacción de Ordenanza para Hogares de Adultos Mayores de Río Gallegos



La SECyT informa que en el marco del Programa de Políticas Públicas Sociales de la UNPA, se reunió en el día de ayer la Mesa de Cooperación Interinstitucional que definió finalmente el Proyecto de Ordenanza para la regulación de residencias diurnas y albergues para personas adultas mayores en el ámbito de Río Gallegos, contándose con la presencia en la misma de los diferentes referentes que dieron forma al ambicioso proyecto, que luego de varias reuniones de trabajo lograron finalmente plasmar la rúbrica en el mismo, con las modificatorias que en cada caso surgieron desde el análisis e intercambio de información y opiniones.

Cabe destacar que la Mesa redactora finalmente elaboró el proyecto final, y se procedió a la firma del mismo por parte del Director de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de Río Gallegos, Representantes de la Unidad Académica Río Gallegos, Concejales Daniel Roquel y Alejandro Leal, Consejo de Pueblos Originarios, Consejo Municipal del Adulto Mayor, y del Dr. Domingo Fernández Defensor General del Tribunal Superior de Justicia.

En consecuencia, el Proyecto de Ordenanza tomará estado parlamentario en la primera sesión del periodo legislativo 2019, a llevarse a cabo el venidero jueves 7 de marzo, girándose la norma a las comisiones internas donde será tratado por los demás concejales oportunamente. La iniciativa pretende contar con una norma integral que por intermedio de la Mesa de cooperación institucional en un trabajo en conjunto de ambos bloques del Honorable Concejo Deliberante, representantes de la Universidad Nacional de la Patagonia Austral (Unidad Académica Río Gallegos), representantes del Poder Judicial de la Provincia

Políticas Públicas: Culminan redacción de Ordenanza para Hogares de Adultos Mayores de Río Gallegos



de Santa Cruz, funcionarios del Poder ejecutivo Municipal, del Centro de Jubilados de Y.C.R.T., del Ministerio de Desarrollo Social de la Provincia de Santa Cruz, y del Consejo Municipal del Adulto Mayor, entre otros para establecer el marco regulatorio para el funcionamiento de hogares, albergues, residencias y establecimientos de personas adultas mayores, en alojamientos privados y públicos, con un criterio moderno y dinámico que actualice conceptos no solo edilicios, sino en el más amplio criterio abarcador del nuevo paradigma de modelo de gestión en provisión de hospedaje para personas de estas características.

Enlace de relevamiento de los Hogares de Adultos Mayores de Río Gallegos:

<https://drive.google.com/open?id=1uCXGAOzvRI9WGBn-WIwV0oRueGob0a0K&usp=sharing>

FUENTE: DIARIO NUEVO DÍA

Convocatorias Externas

Premio Mercosur de Ciencia y Tecnología Edición 2018



El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) invita a estudiantes, investigadores, ciudadanos o residentes de los países miembros o asociados del MERCOSUR a participar del Premio Mercosur de Ciencia y Tecnología 2018. Las inscripciones estarán abiertas desde el 30 de noviembre de 2018 hasta el 31 de mayo del 2019, hasta las 18:00 horas (hora de Brasilia - Brasil).

El Premio tiene como objetivos reconocer y premiar los mejores trabajos de estudiantes, jóvenes investigadores y equipos de investigación, que representen potencial contribución al desarrollo científico y tecnológico de los países miembros y asociados al MERCOSUR; incentivar la realización de investigación científica y tecnológica y la innovación, y contribuir al proceso de integración regional entre los países miembros y asociados, mediante el incremento en la difusión de las realizaciones y de los avances en el campo del desarrollo científico y tecnológico en el MERCOSUR.

El premio es otorgado en cinco categorías: Iniciación Científica, Estudiante Universitario, Joven Investigador, Investigador Senior e Integración. El tema elegido para todas las categorías en la edición de 2018 es "Industria 4.0".

Los trabajos deberán abordar una de las siguientes líneas:

1. Innovación, tecnologías disruptivas y nuevos modelos de

negocio

* Uso de tecnologías disruptivas para impulsar las organizaciones, aumentar la productividad e insertar la innovación en las etapas del proceso productivo.

* Nuevos modelos de negocios impulsados por las transformaciones causadas en los procesos industriales

2. Agricultura 4.0

* Utilización de nuevas tecnologías para contribuir a la producción e industrialización de productos agrícolas.

* Utilización de la agricultura 4.0 (TIC y nuevas tecnologías digitales) para elevar los índices de productividad, la eficiencia del uso de insumos, la reducción de los costos de mano de obra, la mejora de la calidad del trabajo y la seguridad de los trabajadores, y la reducción de los impactos al medio ambiente.

3. Fabricación Avanzada y futuro del trabajo

* Impactos de la industria 4.0 en la sociedad y en los modelos tradicionales de trabajo

* Como las nuevas tecnologías cambian el escenario de trabajo y las habilidades y habilidades necesarias para el trabajo.

Para más informaciones sobre el Premio MERCOSUR de Ciencia y Tecnología – edición 2018 los interesados pueden escribir al correo: premios@cnpq.br o ingresar al sitio: www.premiomercosul.cnpq.br

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 31 de mayo de 2019.

[+ Más Información](#)

FUENTE: CONSEJO NACIONAL DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA

Premios 2018 Academia Nacional de Ciencias



La Academia Nacional de Ciencias convoca a la presentación de candidatos para los Premios Academia Nacional de Ciencias, edición 2018.

Estos Premios científicos son otorgados anualmente por la institución con la finalidad de promover, destacar y alentar la labor de investigación de jóvenes científicos argentinos. Las distinciones, consistentes en la entrega de un diploma y una medalla, llevan el nombre de destacados hombres de ciencia íntimamente vinculados a la investigación científica argentina:

•Premio Hermann Burmeister: está destinado a investigadores en las áreas de las Ciencias Naturales (Antropología, Biología, Botánica, Geología, Paleontología y Zoología) y en esta edición premiará a investigadores en la especialidad Botánica, Ecología y Zoología.

•Premio Ranwel Caputto: está destinado a investigadores en las áreas de las Ciencias Químicas (Química Orgánica, Química Inorgánica y Fisicoquímica, Química Biológica y Biología Molecular) y en esta edición premiará a investigadores en la especialidad Química Orgánica.

•Premio Enrique Gaviola: está destinado a investigadores de las áreas de Matemática, Astronomía y Física y en esta edición premiará a investigadores en el área de la Astronomía.

Los candidatos a los Premios podrán ser presentados por instituciones científicas, por investigadores, o presentarse en forma personal; deben estar radicados en Argentina, tener hasta 40 años de edad al 31 de diciembre de 2018 y haber realizado la mayor parte de su labor científica en el país.

La tarea de evaluación de las presentaciones, será realizada por Comisiones ad-hoc, integradas por Miembros Académicos de la Academia Nacional de Ciencias y destacados especialistas, para cada uno de los premios que se concursan.

Requisitos de presentación:

- solicitud especificando el área para la cual se postula

- currículum vitae
- descripción somera de la obra realizada
- copia de tres de sus publicaciones que considere más relevantes

La documentación deberá ser presentada en tres copias impresas y además en soporte digital, rotulado con los siguientes datos: apellido y nombre del candidato, Premio al que se postula y fecha de nacimiento. Los archivos digitales deberán presentarse en algunos de los siguientes formatos: .rtf, .html, .txt, o .pdf.

Las solicitudes se recibirán hasta el día **29 de marzo de 2019** en la sede de la Academia Nacional de Ciencias: personalmente en Av. Vélez Sarsfield 249, o por correo postal a: Casilla de Correo 36 - X5000WAA - Córdoba. La SeCyT informa que se realizará el II Pre-Congreso Internacional sobre integración regional, fronteras y globalización en el continente americano desde el día **27 al 30 de noviembre de 2018**, en el Campus de la Universidad Nacional de la Patagonia Austral, Unidad Académica Río Gallegos.

La dinámica del Pre-Congreso busca integrar diversas formas de discusión y debate que han sido relevantes durante casi veinte años de trabajo colectivo en nuestro proyecto colectivo Espacios globales de acumulación de capital transnacional: Frontera México-USA, Mesoamérica-Colombia, Amazonia y Patagonia-Andina del Sur y a dos años de la conformación del Grupo de Trabajo del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO) Fronteras, regionalización y globalización. En este Pre-Congreso se contempla la realización de talleres, mesas redondas, paneles, presentación de libros, exhibición de videos y documentales y espacios de debate e intercambio académico, en torno a diversos ejes temáticos.

El Pre-Congreso estará destinado a investigadores, docentes, estudiantes, activistas e integrantes de organizaciones sociales.

Para inscribirse deberá enviar un correo electrónico a: precongresounpa2018@gmail.com

[+ Más Información](#)

FUENTE: ACADEMIA NACIONAL DE CIENCIAS

Convocatoria CYTED 2019 Foros Empresa Academia



PROGRAMA IBEROAMERICANO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO

El Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo informa que se encuentra abierta la Convocatoria CYTED 2019 Foros Empresa Academia.

Los Foros CYTED son reuniones entre empresarios e investigadores iberoamericanos con el fin de abordar temáticas especializadas en torno a un sector tecnológico específico para promover proyectos de innovación, transferencia y cooperación tecnológica.

Sus objetivos son:

- Dinamizar la incorporación de conocimiento al sector privado y público de los países iberoamericanos
- Estimular la generación de proyectos de innovación, transferencia y cooperación tecnológica, así como la captación de financiación nacional e internacional
- Posibilitar y auspiciar la sostenibilidad de proyectos, colaboraciones e interacciones establecidas con anterioridad particularmente de aquellas financiadas por CYTED

Los solicitantes pueden ser entidades o instituciones de

carácter público o privado, y sus propuestas deben cumplir todos los requisitos que figuran en las BASES DE LA CONVOCATORIA.

Los proponentes deben acreditar fondos adicionales al aporte CYTED para la realización de los Foros.

El financiamiento de CYTED hasta un máximo de 10 mil euros incluye únicamente pasajes y alojamiento de representantes de empresas iberoamericanas excluyendo las del país sede.

Las propuestas serán evaluadas por un comité de expertos y aprobadas por la Secretaría General. La comunicación de los resultados a los responsables de las propuestas se hará por vía email.

Requisitos:

- Participación multisectorial, particularmente del sector empresarial
- Financiamiento y participación de empresas del país sede
- Garantía de la visibilidad del evento
- Aval del organismo representante ante CYTED del país sede
- Asistencia representantes empresariales de al menos tres

Convocatoria CYTED 2019 Foros Empresa Academia

- Asistencia representantes empresariales de al menos tres países distintos del organizador

La celebración de los Foros se llevará a cabo antes del 30 de noviembre de cada año

Los Foros se realizarán en el mismo año que la convocatoria vigente

Para más información: mjpenas@cyted.org

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 25 de abril de 2019.

[+ Más Información](#)

FUENTE: PROGRAMA IBEROAMERICANO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO

Convocatoria CYTED 2019 Redes Temáticas



PROGRAMA IBEROAMERICANO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO

El Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo informa que se encuentra abierta la Convocatoria CYTED 2019 Redes Temáticas.

Las Redes Temáticas son asociaciones de grupos de investigación y desarrollo (I+D) de entidades públicas o privadas y empresas de los países miembros del Programa CYTED, cuyas actividades científicas o tecnológicas están relacionadas dentro de un ámbito común de interés y enmarcadas en una de las Áreas del Programa. Tienen como objetivo principal el intercambio de conocimientos entre grupos de I+D y la potenciación de la cooperación como método de trabajo.

Las Redes Temáticas pretenden propiciar entre los grupos:

- Interacciones científicas estables y continuadas
- Intercambios de conocimiento científico y técnico de mutuo interés
- Potenciación sinérgica y coordinación de sus líneas de I+D
- Intercambios y movilidad del personal de investigación
- Formación de recursos humanos
- Capacitación técnica y metodológica
- Elaboración de propuestas de posibles Proyectos de Investigación o Proyectos de Innovación IBEROEKA
- Acciones de difusión y transferencia tecnológica entre grupos o entidades distintas, siempre que sean técnicamente, económicamente y comercialmente viables

Criterios Generales de Elegibilidad:

- Proponentes deben ser centros públicos o privados de I+D y/o empresas públicas o privadas con actividad demostrada en acciones I+D+i

- Duración máxima de cuatro años para las áreas 1-7 y de dos años para el área 8

- Mínimo de 6 grupos de al menos 6 países iberoamericanos diferentes signatarios del Programa CYTED con capacidad y actividad demostrada en acciones de I+D+i

El financiamiento del Programa CYTED tiene como destino las actividades de coordinación de las redes temáticas, que tiene un límite máximo de 30.000 euros anuales. Se financia la movilidad de los grupos integrantes, la organización de talleres y cursos y publicaciones.

Cada propuesta es evaluada por evaluadores externos e independientes. Los criterios en los que se fundamenta la evaluación científico-tecnológica de las Redes Temáticas son:

- 1.Calidad científico-técnica de la propuesta.
- 2.Calidad y productividad científico-técnica del coordinador y de los grupos de trabajo.
- 3.Viabilidad y sostenibilidad de la propuesta.
- 4.Adecuación del presupuesto.

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 25 de abril de 2019.

[+ Más Información](#)

FUENTE: PROGRAMA IBEROAMERICANO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO

Subsidios para gastos de impresión y compra de equipamiento para proyectos culturales



Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología
Presidencia de la Nación

La Secretaría de Cultura de la Nación informa que el Fondo Nacional de las Artes ofrece subsidios para ser aplicados a proyectos culturales disponibles todo el año.

Podrá ser destinado para gastos (impresión de folletería, compra de insumos, etc.) y compra de equipamiento (sonido, luces, etc.) relacionados con la realización de la propuesta.

El monto máximo a otorgar, por solicitud, es de hasta \$ 100.000. Se podrá otorgar un monto menor al solicitado y, en ese caso, se determinará a qué rubros de los detallados

por la entidad solicitante, se deberá destinar el presupuesto otorgado.

El Fondo Nacional de las Artes convoca a Entidades Privadas, sin fines de lucro, que tengan finalidades artísticas, a la presentación de solicitud de subsidio para ser aplicado a proyectos culturales.

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 31 de diciembre de 2019.

[+ Más Información](#)

FUENTE: SECRETARÍA DE CULTURA DE LA NACIÓN

Convocatoria CYTED 2019 Proyectos Estratégicos



PROGRAMA IBEROAMERICANO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO

El Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo informa que se encuentra abierta la Convocatoria CYTED 2019 Proyectos Estratégicos.

Los Proyectos en Temas Estratégicos son proyectos de investigación y desarrollo tecnológico entre grupos de los países CYTED que se financian tanto con fondos CYTED como con aportes externos de los países integrantes a través de sus organismos nacionales (ONCYT). Los proyectos deberán ser relevantes desde los puntos de vista de Investigación e Innovación, tendrán carácter transnacional y su duración tendrá un máximo de tres años.

Los Temas Estratégicos para la Convocatoria 2018 son los siguientes:

1.- Enfermedades neurodegenerativas en Iberoamérica, con énfasis en el desarrollo de tecnologías para prevención, diagnóstico y tratamiento.

2.- Generación distribuida con energías renovables y microrredes eléctricas inteligentes para el desarrollo energético sostenible en "Enclaves Estratégicos" de Iberoamérica.

Los países que han comprometidos recursos económicos en esta instancia son los siguientes:

Argentina, Chile, España, México, Panamá, Paraguay, Perú y R.Dominicana.

La convocatoria es en régimen de concurrencia competitiva y posterior evaluación por pares. El proceso de selección se lleva a cabo en consulta con los ONCYT.

Las contribuciones de cada ONCYT al presupuesto global están exclusivamente destinadas para financiar a los grupos del país de dicho ONCYT que estén integrados en los proyectos seleccionados para financiación.

Cada propuesta podrá aspirar a financiar no más allá de la suma total de los montos máximos que aporta cada país involucrado para cada línea. A modo de ejemplo, una

propuesta para la línea 1 que incluya grupos de Argentina, México y Perú podrá solicitar como monto máximo la sumatoria de los aportes que cada uno de estos países compromete para la línea 1.

El Programa CYTED financia, además, las reuniones de coordinación y el seguimiento técnico de los proyectos, así como las tareas comunes de formación contempladas en los mismos, hasta un monto máximo de 15 mil euros por año por proyecto.

Criterios de Elegibilidad:

- Los solicitantes pueden representar o pertenecer a instituciones científicas, tecnológicas o de innovación públicas o privadas y de carácter nacional o regional, así como a organizaciones no gubernamentales o cualquier otro organismo implicado en actividades de investigación.

- Cada propuesta debe incluir grupos de al menos tres países diferentes y no más de dos grupos del mismo país.

- Un mismo grupo puede participar como integrante en más de una propuesta. Sin embargo CYTED no se otorgará más de una propuesta a un mismo coordinador

GRUPOS ASOCIADOS: Los grupos de países que no financian la convocatoria, podrán participar si cumplen los siguientes requisitos:

- Aportar un valor añadido a la propuesta

- Disponer de la financiación que asegure su participación en el proyecto

- Se permitirá una máximo de DOS grupos asociados en cada propuesta. Los grupos asociados no pueden actuar como coordinadores de la propuesta. CYTED no otorgará más de una.

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 16 de mayo de 2019.

[+ Más Información](#)

FUENTE: PROGRAMA IBEROAMERICANO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO

Préstamos para proyectos culturales



Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología
Presidencia de la Nación

La Secretaría de Cultura de la Nación informa que se encuentra

abierta la convocatoria de Préstamos para proyectos culturales.

Los Préstamos Generales están orientados a financiar cualquier etapa del proceso creativo y de la realización de la obra artística, ya sea el inicio o el desarrollo de actividades específicas tales como viajes de estudio, edición de libros o CDs, montaje de obras. Asimismo, pueden ser utilizados para financiar la compra de equipamiento y materiales artísticos, entre otros y/o ser solicitado para la mano de obra y la compra de materiales de construcción para la refacción de un inmueble destinado al desarrollo artístico.

Amortización: mediante sistema francés y liquidación de cuotas en forma mensual y consecutiva.

- Préstamos generales del Fondo Nacional de las Artes hasta \$500.000 para cubrir gastos relacionados con proyectos culturales.

La solicitud del préstamo se realiza mediante la plataforma web del Fondo Nacional de las Artes, puedes mirar el Instructivo para aplicar. Si tenés consultas, escribí fnartes@fnartes.gov.ar o llamá al 0800-333-4131, de lunes a viernes de 10 a 16 h.

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 31 de diciembre de 2019.

[+ Más Información](#)

FUENTE: SECRETARÍA DE CULTURA DE LA NACIÓN

Convocatoria CYTED 2019 Becas a Emprendedores



PROGRAMA IBEROAMERICANO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO

El Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo ha decidido lanzar un nuevo instrumento, basado en estancias de emprendedores, que pretende ser una oportunidad para que las empresas en período de incubación dentro de Parques científicos iberoamericanos puedan acceder a nuevos mercados y desarrollar su negocio a escala internacional en el contexto de los países que integran CYTED.

La convocatoria está dirigida a empresas de base tecnológica incubadas para desarrollar actividades entre Parques científicos iberoamericanos y de esta manera procuren complementar tecnología y acceder a nuevos mercados para desarrollar su negocio a escala internacional.

Las actividades se realizarán en parques científicos receptores que ofrezcan servicios de internacionalización y/o a través de sus propias empresas incubadas.

Las empresas incubadas solicitantes (beneficiario) propondrán un destino entre los Parques científico - tecnológicos ubicados en países miembros del programa CYTED, que posean incubadoras de empresas y que cumplan los requisitos indicados en las bases.

Las empresas incubadas solicitantes (beneficiario) deberán adjuntar un programa de actividades de acuerdo con los

responsables de los parques científicos receptores. Dicho programa debe incluir una agenda de negocios personalizada para el tiempo que dure la estancia.

Las ayudas estarán destinadas a cofinanciar estancias de hasta 1 mes de duración, de personal perteneciente a una empresa incubada en un Parque científico de origen en un Parque científico receptor con capacidad de asesoramiento demostrado para facilitar el desarrollo de este tipo de actividades. Para ello, se deberá presentar un plan de trabajo que será evaluado por expertos independientes.

El proceso de evaluación de las propuestas presentadas será llevado a cabo por el Comité del Área 3 del programa CYTED, con la incorporación de los expertos que dicho Comité considere necesarios. Para la selección final de propuestas, el Comité evaluador considerará como una prioridad el equilibrio entre las áreas de especialización en que se encuadran las actividades de las empresas incubadas solicitantes seleccionadas para financiación, así como una distribución equilibrada entre los países iberoamericanos que participen en las propuestas.

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 25 de abril de 2019.

[+ Más Información](#)

FUENTE: PROGRAMA IBEROAMERICANO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO

Subsidios para mejoras de Espacios Culturales



Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología
Presidencia de la Nación

La Secretaría de Cultura de la Nación informa que el Fondo Nacional

de las Artes ofrece todo el año la posibilidad de solicitar un subsidio para mejorar espacios culturales. La solicitud puede ser destinada tanto a obras de infraestructura como a la compra de equipamiento estrechamente vinculada a la mejora del espacio.

Para remodelar, refaccionar y/o ampliar tu espacio cultural. El monto máximo a otorgar, por solicitud, es de hasta \$ 300.000. Se podrá otorgar un monto menor al solicitado y,

en ese caso, se determinará a qué rubros de los detallados por la entidad solicitante, se deberá destinar el presupuesto otorgado.

Los fondos están destinados para entidades privadas, sin fines de lucro, que tengan finalidades artísticas.

La convocatoria permanecerá abierta hasta el 31 de diciembre de 2019.

[+ Más Información](#)

FUENTE: SECRETARÍA DE CULTURA DE LA NACIÓN

Ofertas de Postgrado

Cursos de Postgrado



Los doctorados de la UNPA tienen carácter gratuito para los egresados de universidades nacionales en lo que respecta a la inscripción y admisión permanente, pudiendo los interesados incorporarse en cualquier momento del año y programar el cursado en función de la amplia oferta de cursos que la casa de altos estudios desarrolla en el marco de su propuesta de postgrado existente.

Para mayor información o para iniciar los trámites de inscripción los interesados deberán dirigirse a la Dirección de Postgrado de la UNPA, sita el Lisandro de la Torre 860 de la ciudad de Río Gallegos, en el horario de 8:00 a 15:00; comunicarse al (02966) 442377/ 78 Int. 124 o escribir a posgrado@live.com.ar / posgrado@unpa.edu.ar

Toda la información relativa a los Doctorado y el reglamento de la carrera se encuentran disponibles en

<http://www.unpa.edu.ar/carreraspostgrado>

FUENTE: DIRECCIÓN DE POSTGRADO UNPA

Cursos de Postgrado

PROPUESTAS DE POSTGRADO ACREDITABLES PARA LOS DOCTORES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL:



Curso/Seminario: P101- Manejo de Recursos Naturales

Profesores: Dra. Zulma Lizarralde, Dr. Pablo Peri, Dr. Gabriel Oliva, Mg. Silvia Ferrari, Dr. Alejandro Schweitzer y Dr. Juan Belardi

Días: 11 al 15 de Marzo de 2019

Curso/Seminario: P116- Geomorfología y Paisaje

Profesoras: Dra. Graciela Tello y Blanca Pereyra

Días: 8 al 12 de Abril de 2019

Curso/Seminario: P121- Impactos Ambientales sobre los recursos naturales en Ecosistemas Patagónicos

Profesores: Dr. Alejandro Súnico, Dra. Graciela Tello, Dra. Blanca Pereyra y Mg. Alba Caballero

Días: 20 al 24 de Mayo de 2019

Curso/Seminario: P105- Diseño Experimental y Técnicas de Muestreo

Profesora: Mg. Dora Maglione

Días: 24 al 28 de Junio de 2019



Curso/Seminario: P505- Diseño y Gestión de Entornos Virtuales de Formación

Profesoras: Dra. Francesca Negre (UIB) y Mg. Alexandra Lizana (UIB)

Días: 24 de Febrero al 7 de Abril de 2019

Curso/Seminario: P501- Tecnologías de la Información y la Comunicación en la Formación: Sociedad del Conocimiento

Profesores: Dr. Agustín Ignacio ARANCIAGA (UNPA-CO) y Dr. Miguel Prado Lima (UTN)

Días: 18 de Marzo al 28 de Abril de 2019

Curso/Seminario: P507- La Tutoría Docente en Entornos Virtuales de Enseñanza y Aprendizaje

Profesoras: Dra. Antonia Darder Mesquida (UIB) y Mg. María José Leno (UNPA-UNSJ)

Días: 15 de Abril al 26 de Mayo de 2019

FUENTE: DIRECCIÓN DE POSTGRADO UNPA

Programa de Socialización Académica

Curso/Seminario: Aportes de la Teoría Social al Campo de la Investigación Cualitativa

Profesor: Dr. Ernesto Meccia

Lugar y Fecha: Encuentro presencial Unidad Académica San Julián. 12, 13 y 14 de marzo de 9.00 a 12.00 y 15.00 a 18.00 hs.

Destinatarios: Docentes y Graduados con título de nivel superior de 4 años o más de duración.

Informes e Inscripción: investigacionuasj@gmail.com

Curso/Seminario: Técnicas Avanzadas de Regresión en R

Profesor: Dr. Farall Rodolfo Andrés

Lugar y Fecha: Unidad Académica Caleta Olivia. 06, 07 y 08 de marzo de 10.00 a 13.00 y 15.00 a 19.00 hs.

Destinatarios: Profesionales que utilicen métodos estadísticos para investigaciones y análisis de datos, Profesionales de áreas de economía, ciencias naturales, sociología y afines, Estudiantes avanzados de carreras universitarias.

Informes e Inscripción: uaco.secretariainvestigacion@gmail.com

FUENTE: SECRETARÍA DE INVESTIGACIÓN Y POSTGRADO UNPA-UASJ/UACO

Proyectos

El patrimonio cultural: miradas interdisciplinarias

Esta propuesta, radicada en el Instituto de Ciencias del Ambiente, Sustentabilidad y Recursos Naturales, se ejecuta en la UACO bajo el código **PRU01** desde 24/09/2018. Este proyecto es dirigido por Patricia Elizabeth Sampaoli, Graciela Ciselli, Aldo Juan Jesus Enrici, e integrado por Silvio Fernando Romano, Constanza Ryan, Exequiel Hopian, Cristian Leonardo Bessone Toledo, Antonella Duplatt, Marcelo Hernandez, Silvia Noemi Linares, Miguel Angel Zubimendi, Graciela Edith Chacoma Quintana, Gabriela Viviana Duarte, Alicia Renee Tagliorette, Elio Armando Reynoso, Horacio

Mercau y Jose Guillermo Williams.

Resumen Técnico:

El objetivo del proyecto es consolidar una red de cooperación e intercambio en torno al patrimonio cultural, teniendo en cuenta sus diversas manifestaciones.

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Red Argentina de postgrados en educación y tecnologías

Esta propuesta, radicada en el Instituto de Educación y Ciudadanía, se ejecuta en la UACO bajo el código **PRU02** desde 15/06/2018. Este proyecto es dirigido por Agustín Ignacio Aranciaga, e integrado por María Elena Bain, Eugenia María Teresa Marquez y Jesús María Salinas Ibañez.

Resumen Técnico:

El objetivo del proyecto es conformar una Red Argentina de Posgrado de Educación y Tecnologías.

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Red de estudios sociohistóricos sobre la democracia

Esta propuesta, radicada en el Instituto de Cultura, Identidad y Comunicación, se ejecuta en la UACO bajo el código **PRU03** desde 21/06/2018. Este proyecto es dirigido por Gabriel Alejandro Carrizo, e integrado por Claudia Paola Valdemarin, Lucía Del Carmen Perea y Karina Noelia Dodman.

Resumen Técnico:

Se propone la conformación de una red de estudios sociohistóricos de la democracia, el fortalecimiento de la formación de posgrado, la discusión de producciones que formarán parte de la publicación colectiva, la divulgación de un libro formato e-book de los resultados, y la consolidación de un ámbito de formación de recursos humanos.

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Un estudio de las políticas sociales sobre PVVS -Personas Viviendo con VIH-SIDA- en la ciudad de Río Gallegos, Provincia de Santa Cruz 2015-2017

Esta propuesta, radicada en el Instituto de Educación y Ciudadanía, se ejecuta en la UARG bajo el código **29/A418** desde 01/06/2018. Este proyecto es dirigido por Sergio Daniel Ramírez, e integrado por Herna América Bustamante, Javier Adrián Mocca, Raquel Noemí Escobar y Alicia Gualquiel.

Resumen Técnico:

Se propone describir la relación de las políticas públicas

sociales en los distintos niveles, municipal, provincial, nacional y ONGs vinculadas a la atención, tratamiento y prevención en la problemática de HIV-SIDA. También, analizar la implementación de las políticas existentes en relación a las personas viviendo con VIH-SIDA y el modo en el cual abordan estas problemáticas en la ciudad de Río Gallegos en lo que dure el proyecto.

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Un puente entre el bienestar de los adultos mayores y el Estado; la brecha entre lo ideal y lo real

Esta propuesta, radicada en el Instituto de Salud e Interacción Socio-Comunitaria, se ejecuta en la UARG bajo el código **29/A419** desde 01/06/2018. Este proyecto es dirigido por María Laura Ivanisovich, e integrado por Sara Haydee Ojeda, Valeria Del Carmen Oyarzo, Loreli Stettler y Carolina Graciela Ferrante Carrante.

Resumen Técnico:

El proyecto pretende describir la brecha entre la realidad de

la atención a los adultos mayores que residen en los hogares privados con subsidio estatal de la ciudad de Río Gallegos y el modelo de atención integral desde la perspectiva del adulto mayor como unidad bio-psico-social sujeto de derecho periodo 2018-2019. Asimismo, delinear los ejes de una propuesta superadora en el marco del cumplimiento de los derechos humanos del adulto mayor.

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Políticas públicas para la preservación del patrimonio cultural. La participación como derecho en la normativa provincial y municipal de Santa Cruz 2010-2018

Esta propuesta, radicada en el Instituto de Cultura, Identidad y Comunicación, se ejecuta en la UACO bajo el código **29/B235** desde 01/05/2018. Este proyecto es dirigido por Graciela Ciselli, e integrado por Linda Mrazek, Antonella Duplatt y Marcelo Hernández.

Resumen Técnico:

Relevamiento y sistematización de la normativa vigente en

Santa Cruz referida al patrimonio cultural a partir de una mirada integral relacionada con el derecho constitucional y el derecho ambiental, para el análisis de las políticas públicas y de los mecanismos de consulta y participación existentes tendientes a la efectivización de los derechos culturales.

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Registro de violencia contra la mujer en la localidad de Caleta Olivia periodo 2015/2018

Esta propuesta, radicada en el Instituto de Educación y Ciudadanía, se ejecuta en la UACO bajo el código **29/B236** desde 01/05/2018. Este proyecto es dirigido por Maria Jose Leno, e integrado por Viviana Beatriz Sargiotto, Celia Candida Soza, Marisa Guadalupe Leno y Yohana Belen Sarmiento.

Resumen Técnico:

Se trata de una investigación de diseño descriptivo con estudios transversales establecidos en la distribución geográfica en Caleta Olivia, temporalmente situados entre

los años 2015 a 2018 y basados en registros denuncias y asesoramientos realizados por la Comisaría de la Mujer y la Familia de Caleta Olivia de la Policía de Santa Cruz Regional Norte y la ONG Fundación Patagonia Viva. El universo a indagar refiere al conjunto total de mujeres que se han acercado a ambas organizaciones y han realizado denuncias, exposiciones o buscaron asesoramientos frente a situaciones problemáticas asociadas a la violencia de contra las mujeres que padecieron en el tiempo de indagación.

FUENTE: UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PATAGONIA AUSTRAL

Agenda SeCyT 2019

MARZO	ABRIL	MAYO	AGOSTO	SEPTIEMBRE	OCTUBRE
18 Cierre de Sistema de Informe Final/Avance y Sistema de Medición	1 Vencimiento Subsidios 2018	9 y 10 Reunión de Medición (Secretarios y Veedores) 2° cuota subsidios PI tipo I	1/8 al 15/9 Entrega de informe de Avance de Becarios 2019 5 al 9 Convocatoria 2020 PJI, PCC, PI I, II Y III	15 Cierre Convocatoria PJI, PCC, PI Convocatoria Becas Iniciación, Becas Postgrado, Directores Externos	1 Vencimiento para la presentación de PI

© 2019 Secretaría de Ciencia y Tecnología - Universidad Nacional de la Patagonia Austral
 Av. Lisandro de la Torre 860 - Río Gallegos - CP 9400 - Santa Cruz - Argentina - Tel: +54 02966-442376/77
 boletinsecyt@unpa.edu.ar